

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 27 de agosto de 1860.

NÚM. 546.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7

Sale el sol á las 5 horas y 24 minutos.  
Pónese á las 6 horas y 38 minutos.

Sale la luna á las 5 h. y 12 m. de la tarde.  
Pónese á las 2 h. y 23 m. de la mañana.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 20 de agosto.

El viernes se obsequió en Valencia á los embajadores marroquíes con una funcion de fuegos artificiales. Desde muy temprano el magnífico circo fué llenándose de un numeroso público que se agitaba impaciente, en tanto que una música militar tocaba piezas escogidas. A cosa de las siete se presentaron en el palco de la presidencia los embajadores, con toda su comitiva acompañados de las autoridades civiles y militares, y á poco, al comenzar las primeras sombras de la noche se disparó el castillo de fuego artificiales, preparado en muy corto espacio de tiempo. Sobre un ángulo del tendido de la plaza se levantaba una poblacion bañada por el mar, donde flotaban algunos buques y sobre ella se veia un pórtico coronado por la cifra de nuestra soberana: en la plaza se hallaba colocado el resto del castillo. Los fuegos fueron brillantes y los vivos colores de las luces, las combinaciones que formaban y los vistosos juegos de las diversas partes del castillo agradaron mucho á la concurrencia que aplaudió repetidas veces al hábil pirótecnico valenciano Llorens (a) Ponent. Sucesivamente se fueron quemando las piezas colocadas en la plaza, las que formaban vistosos juegos sobre la poblacion, y los truenos que imitaban el cañoneo de las naves; el aire se pobló de luces de todos colores y por último se iluminó completamente el pórtico en cuyo centro se ostentaba la estatua de la paz. A las ocho terminaba la funcion, una de las mejores que ha presenciado el público valenciano. Los embajadores se retiraron sumamente complacidos del vistoso espectáculo con que los ha obsequiado la ciudad de Valencia.

—Asi que llegó á Valencia la embajada marroquí, Hache Adherramen el Scharfy mandó á la fábrica de sedería y tisues de don Juan Miguel de San Vicente á pedir muestras de telas. Se le llevó el magnífico libro muestrario que tiene la fábrica para este objeto y el embajador pidió desde luego cuatrocientas varas de damasco carmesí y un considerable surtido de tisues de muestras variadas. Al hacer estos pedidos el embajador manifestó al Sr. San Vicente, por conducto de su encargado, que deseaba quedar en relaciones con la casa para surtirse de ella en lo sucesivo.

—Al visitar el magnífico hospital de Valencia los embajadores marroquíes ofrecieron enviar una limosna al piadoso establecimiento.

—Todas las tardes se proporciona á los embajadores marroquíes un carnero vivo que matan en la mañana del día siguiente con curiosas ceremonias. El santón degüella el animal y despues otros moros le cortan las cuatro estremidades y le abren el vientre; el santón en seguida, pronunciando ciertas palabras, le arranca las entrañas y las arroja al fuego. El carnero se distribuye en-

tonces en trozos y se entrega á los cocineros.

Los platos que se sirven á la mesa se presentan al santón y si este lo tiene á bien circulan entre los pocos que le acompañan en la comida: en otras ocasiones el plato se retira tal como ha llegado.

—Los embajadores han significado su profundo agradecimiento por las atenciones y deferencias que les habian mostrado durante el viage los señores comandante y oficiales del vapor de guerra *Isabel II*, á cuya marinería y servidumbre ofrecieron una decorosa prueba de su reconocimiento.

—Hé aquí en qué terminos describe *La Opinion* las ocupaciones de los embajadores marroquíes: «Levántanse de ordinario hora y media antes de salir el sol, y practican sus primeras abluciones y oraciones, tomando luego una taza de café. Pasadas dos horas y media desde la salida del sol, se les sirve un espléndido almuerzo, compuesto de lo mejor que produce la fecunda Valencia: carne de carnero, gallinas, pichones, huevos; dulces, frutas, todo con la mayor profusion y preparado con esquisito esmero. Hemos visto algunos de los platos confeccionados por los cocineros especiales de la embajada, y nada, en verdad dejan que desear en punto á curiosidad, buen condimento y demás apetecibles circunstancias culinarias, en cuya materia, sin embargo, nos debemos declarar profanos. Verificado el almuerzo, los magnates se acuestan ó se entregan á un muelle y regalado descanso en sus respectivas habitaciones. Hacia la mitad de la mañana, suelen reunirse para conferenciar un rato en familiar conversacion. A las doce de la mañana se repiten las abluciones y rezos; estos últimos duran como un cuarto de hora, excepto el viernes, que como día festivo para ellos, se prolongaron un poco mas. A las tres de la tarde es la hora regular de la comida. Esta es magnífica y abundante tambien, tomando indispensablemente al final de ella, como en el almuerzo, una taza de café. Débese advertir que los señores, como dice el jóven intérprete Achmedt, no beben licor alguno, ni aun cerveza, sin duda como práctica de buen tono entre ellos. Costumbre es esta, por cierto que honraria á los señores de los países civilizados. A las cuatro de la tarde tiene lugar el tercer lavatorio y los rezos subsiguientes, despues de los cuales salen á paseo ó á gozar de las diversiones que se les tienen preparadas para obsequiarlos. A la caída del sol cuantas abluciones y preeces, aunque si se hallan en la calle á dicha hora, las difieren para cuando regresan á su hospedaje. La cena, que se verifica á las ocho, es muy frugal. Llamámosla cena, para adoptarnos á nuestro lenguaje: mas propio, aunque mas francés, seria llamarla *un ligero té*. Una taza de este tónico y algunos dulces forman la cena de los señores embajadores, y á las diez de la noche toman posesion del blando lecho.»

—En la tarde del 18 se obsequió por el ayuntamiento de Valencia á los embajadores

marroquíes con una magnífica fiesta en el jardín de la Reina. Los embajadores presenciaron el desfile de las tropas y luego en el hermoso jardín mágicamente iluminado asistieron á un espléndido *buffet*. Estos obsequios hicieron viva impresion en los embajadores. El cronista de la ciudad, Sr. Boix, leyó con tal motivo un bellissimo discurso del que vamos á extractar algunos párrafos. Enumerando los recuerdos históricos que encierran aquellos jardines decia el Sr. Boix: «El jardín de S. M. la Reina, cuyas puertas ha abierto esta tarde el excelentísimo ayuntamiento para hacer ostencion de respeto á su soberana, ofreciendo sus obsequios á los nobles embajadores, venidos del Africa, era ya en el año 1238 una casa de recreo del rey moro Alibufat-Muley, contigua á los jardines y palacio de Zayda, hoy monasterio de la Zaydia, convertido en casa religiosa por la desgraciada cuanto bella doña Teresa Gil de Vidaura. Dueño el inmortal Jaime I de esta casa de recreo, estendió sus jardines, y entre sus aromas falleció su segunda esposa doña Violante. En su tiempo se conservaba aun la alquería, llamada en árabe de Algeroz, ó de los guardias del rey. Tantas sombras sugustas han pasado, señores, por este reciente, que encierra á la vez la historia de grandes sucesos, que se registran en los fastos de nuestro país.

Jaime I oyó los suspiros amorosos y doloridos de despendida de doña Teresa Vidaura: Alfonso IV se inclinó ante el poder de Guillem de Vinatea: Pedro IV veia perecer en un tumulto popular, delante del alcázar, á su favorito el bastardo Arnaldo de Concut: Fernando I confiaba á Vicente Ferrer los altos secretos de la eleccion de Caspe: el príncipe Carlos de Viana, de prision en prision, escribia sus trovas en compañía del célebre Ausias March: aquí fallecia, envenenado, según sospechas, el marqués de Brandembourg de la casa de Hohenzollern, reinante hoy en Prusia: aquí se disponian los medios que prepararon la espulsion completa de la antigua raza oriental bajo el siglo de Felipe III: aquí lloró, por fin, Carlos IV su separacion de España..... En esta obra trabajaron Alfonso Valdomar, Pedro Compote y Pedro Viña: aquí se leyeron los escritos del médico mosen Jordi del Rey, de Domingo Mascó: aquí en el salon de recreo se representaron *Et Hom enamorat y la fembra satisfeta* en 1394, y *El Delincuente honrado*, de Jovellanos y *El Cortejo enredador*, del conde de Noroña en 1782.»

—Unos gallegos se pararon á tocar la gaita delante de la fonda hospedaje de los embajadores marroquíes. Estos les mandaron, por medio de un criado, nueve pesetas, cantidad sin duda muy regular para los infelices gaiteros, los cuales, llenos de alegría, redoblaron mas y mas sus pocos agradables armonías. Mas parece que los altos personajes del Africa, tradujeron aquella persistencia como una muestra de que los gaiteros habian quedado poco contentos del primer donativo y acto continuo mandaron darles seis napoleones mas.

—Seguramente no quedarán descontentos los

embajadores marroquies de las habitaciones que tienen preparadas en el ministerio de la Guerra, palacio de Buena-vista, para la embajada de Marruecos. Además de la sala de audiencia, se destina el salon de generales para que pueda recibir en él Hache-Adherramen el Scherif. De aquí se pasa al suntuoso despacho del ministro, que tambien ocuparán los enviados, y luego á un gabinete vestido de azul, y como las habitaciones anteriores ricamente amueblado, en el cual se ha colocado un retrato de cuerpo entero de Muley-el Abbas. Viene despues el cuarto de dormir del embajador, perfectamente adornado, con una cama dorada, con colchones y cortinas de seda azules, y un magnifico baño de piedra mármol blanco á los piés de la cama. Se sigue á una sala grande con cuatro camas tambien doradas, pero mas sencillas con sus mesetas de noche y lavabos y una mesa grande en el centro, de admirable trabajo. Esta sala se destina para los cuatro *cáids*. Del dormitorio se pasa á una sala, destinada á mezquita, para que puedan hacer los huéspedes sus oraciones, y en la cual no hay mueble ni adorno alguno, habiendo sustituido el papel que tenia con otro blanco de aguas. Saliendo de esta sala se pasa á otra con tres camas y todo lo demás necesario para los tres secretarios, y de allí al cuarto de los tres enviados de preferencia.—El comedor se ha amueblado tambien con esquisito gusto. El resto de la comitiva ocupará parte del piso bajo, en donde tambien se ha puesto todo lo necesario. Parece que la entrada será solemne, y que habrá una gran parada, función en la plaza de toros y en los teatros.

## EL CORREO.

Por parte de la Diputación y del Gobierno de la provincia están terminados todos los trabajos preparatorios para el momento en que lleguen SS. MM., y establecida ya definitivamente la marcha que deben seguir todos los asuntos no se necesita mas que dar el conveniente impulso á los trabajos de las respectivas comisiones para que todo quede en breve terminado. Por lo que respecta á los espectáculos cuya realización ha tomado á su cargo el cuerpo provincial, la convocatoria para que los artistas presentasen sus diseños del monumento hace días que se publicó, y nada mas puede hacerse hasta el vencimiento del plazo fijado; sobre este particular debemos manifestar al *Mallorquin* que en el anuncio de la Diputación ni se fija límite para el coste que deba tener el monumento ni se exige la presentación del presupuesto: exigese solo el diseño, y la Academia de Bellas artes es la encargada de elegirlo; esta corporación no ha de entrar en la averiguación del coste sino en el exámen del proyecto bajo el punto de vista artístico, por manera que la oficiosa observación de nuestro colega queda enteramente desvanecida con la simple lectura del anuncio.

En cuanto á la exposición la comisión nombrada para llevarla á cabo está trabajando activamente ya para facilitar la concurrencia de objetos, ya para preparar el local. Acerca de este último extremo han surgido algunas dificultades sobre si es mas á propósito el edificio de la Lonja ó el de Montesión. *El Isleño* expone en su número del viérnes las ventajas é inconvenientes de ambos locales; y nosotros no

vacilamos en declararnos en favor del segundo en razón á que es mucho mas fácil de adornar por tener que concurrir mancomunadamente á su arreglo no solo la comisión encargada sino el Instituto y la Academia de medicina y cirugía, además de que de todos modos sería menester prepararlo porque es probable que SS. MM. visiten los sagrados restos del Beato Alfonso Rodríguez, y que el Sr. Ministro de Fomento asista á la apertura de los estudios; mientras que el salon de la Lonja es demasiado grande para una exposición de esta clase, y tiene tambien mucha falta de luz.

En cuanto á caminos se está trabajando activamente en el arreglo del de Sóller; y en el de Lluch, cuya recomposición es mas difícil, están ocupados gran número de trabajadores además de haberse aplicado á él los jornales de la prestación personal de modo que, segun se nos asegura, podrá quedar terminada en pocos dias una obra para la cual se hubiera necesitado mucho tiempo en épocas ordinarias, al paso que el pueblo de Escorca habrá recibido el inestimable beneficio de tener una carretera que sin duda hubiera permanecido muchos años olvidada.

El teatro es indudable que se abrirá y todos saben que está hecho el contrato con el artista que se ha encargado de formar la compañía.

Por último todo lo relativo á fondos se halla favorablemente terminado, pues por el correo del juéves último se recibieron las órdenes no solo autorizando á la Diputación y al Ayuntamiento de Palma para levantar un empréstito de quince mil duros la primera y diez mil el segundo, sino para que el Tesoro facilite estas cantidades interin se formaliza el empréstito con alguna casa particular. Este pensamiento, concebido y realizado por el Sr. Gobernador de la provincia facilita la ejecución de todos los proyectos.

Tambien se han adquirido tres carruages para remitir á Menorca por no existir ninguno en aquella isla.

Como se ve, pues, todo lo que concierne á la Diputación y al Gobierno de la provincia está terminado: no sucede empero lo mismo respecto de lo que está á cargo del Ayuntamiento. Nos explicaremos: lo acordado por la comisión de festejos está en curso de ejecución, pero lo que se refiere al arreglo de las calles y demás extremos que abraza el ramo de policía en general está sumamente atrasado. Observase en ello una apatía incomprendible, y lo peor es que el público echa la culpa á todo el cuerpo municipal cuando esa calma dependetan solo de determinadas personas. Hay ochenta confinados disponibles y la Dirección general ha dado orden para que se trasladen á Palma todos los que se necesiten del presidio de Mahon: hasta ahora no se han ocupado mas que trece, y á pesar de esto las calles por punto general permanecen en un estado deplorable. ¿Pues qué ha de quedar tal como se encuentra el piso de la cuesta nueva de Sto. Domingo, el de la calle de

los pórticos, el camino que conduce desde la puerta del muelle al castillo de Bellver y tantos otros puntos que necesitan recomponerse? ¿O se contentarán los Sres. Regidores encargados, con llenar los baches y dejar el piso presentando un aspecto repugnante? Para nivelar el piso de la citada calle de los pórticos se necesita hacer un considerable desmonte hacia el lado del Circulo, y esto no es operación que pueda hacerse en pocos dias. Otras calles, segun dias pasados indicamos, deberian cubrirse de tierra y arena, lo cual podría suplir el empedrado.

Ademas, no vemos que se blanquee ni arregle aun fachada alguna, y es que aun no se ha manifestado á los vecinos la carrera que deben seguir SS. MM.

La célebre casa de frente al teatro permanece aun en pié, á pesar de un oficio que ha dirigido recientemente al Ayuntamiento el arquitecto provincial pidiendo que se derribe sin pérdida de momento. Si hace algunos dias la falta de fondos podia ser una excusa atendible, hoy que se tienen diez mil duros de los cuales no ha de gastarse mas que una tercera parte segun hemos oido asegurar, nos parece que la indemnización era fácil y que aun antes de abrirse el teatro la casa en cuestion podría estar derribada y cubiertas las ruinas por medio de una pared provisional hasta que hubiesen pasado las presentes circunstancias. Escitamos pues á los Sres. Regidores á que hagan un esfuerzo para obtener esta importantísima mejora, seguros de que por ella merecerian los aplausos de toda la población. En cuanto á los demás extremos que hemos indicado, nos limitamos á recomendar toda la mayor actividad porque no hayamos de oír en boca de respetables forasteros la siguiente exclamación que ayer nos hizo asomar el color á las mejillas: «¿es posible que aun en esta ocasión sean Vds. mallorquines?»

Tenemos una singular satisfacción en publicar la siguiente Real orden que el Sr. Gobernador de esta provincia ha trasladado á la Sociedad del *Circulo Mallorquin*.

«Enterada la Reina (Q. D. G.) de la comunicación de V. S. fecha 17 de julio último participando el donativo de quince mil cien reales puestos á su disposición, y hecho por la sociedad del Circulo Mallorquin como producto de una función dada á beneficio de los heridos é inutilizados de la guerra de Africa; ha tenido á bien S. M. mandar que se den las gracias, como en su Real nombre lo ejecuto, á los expresados socios, distinguidas señoras y demás jóvenes que tan generosamente se prestaron á tomar parte en la citada función, por su acto tan filantrópico como desinteresado. De Real orden lo comunico á V. S. para conocimiento de los mismos y efectos consiguientes.

A continuación insertamos los nombres de los Sres. que componen las secciones en que está dividida la junta especial encargada de los festejos que deben verificarse para recibir dignamente á SS. MM.

## JUNTA ESPECIAL DE FESTEJOS.

Secciones en que está dividida.

1.ª Sección.—Proyectos.—D. Francisco Manuel de los Herreros, D. Pedro Alcántara Peña, D. Juan Palou y Coll, D. Francisco Socias, D. Antonio Guasp.

2.ª Sección.—Societades y escitaciones.—D. Mariano Conrado, D. Mateo Tous, D. Juan Bautista Pedemonte, D. Pedro Alcántara Peña, D. Juan Palou y Coll, D. Ramon Maroto, D. Miguel Fons, D. Francisco Socias, D. Juan Sabrafen, D. Gerónimo Vives, D. Gabriel Fuster, D. Jaime Gelabert, D. Juan Tur, D. Felipe Sans.

3.ª Sección.—Hacendados y propietarios.—Sr. marques de Arriany, D. Guillermo Decallar, D. Ramon Maroto, D. Ramon Despuig, D. Mariano Conrado.

4.ª Sección.—Comercio.—D. Martin Mayol, D. Miguel Fons, D. Pablo Llabres, D. Juan Palou y Coll, D. Francisco Oliver.

5.ª Sección.—Industria.—D. Antonio Guasp, D. Antonio Mulet, D. Antonio Pomar, D. P. J. Gelabert y Pol, D. Jaime Gelabert.

6.ª Sección.—De Santa Catalina.—D. Francisco Oliver, D. Juan Sintes, D. Pedro Alcántara Peña.

Primer Vice presidente de la Junta.

D. Nicolas Ripoll.

Segundo Vice presidente.

D. Juan Bautista Socias.

Secretario.

D. Juan Palou y Coll.

Vice Secretario.

D. Francisco Socias.

**Vaya un gusto!**—Anteayer un confinado de este presidio atentó contra su vida cortandose la garganta con una navaja de afeitar. Se nos ha dicho que el infeliz ha muerto esta mañana.

**Baches.**—El piso del muelle está bastante mal, y sería de desear que se recompusiera; no sabemos si para bello habrá tiempo antes de la venida de SS. MM., pero bueno sería destinar algunos presidiarios a este indispensable trabajo.

**Va despacio.**—Los periódicos han pedido que se limpien las esfingues del Borne; esto, apesar de que es muy necesario no se ha hecho: de uno de los pedestales cayeron algunas piezas hace muchos meses, y allá están ellas aguardando que los muchachos se las lleven ó las destruyan. No se piensa en recomponer ni lo uno ni lo otro.

**Obra.**—En el cuartel de Caballería se ha colocado un andamio que al parecer no tiene mas objeto que hacer unas pocas reparaciones en la fachada. Semejante obra está prohibida por la compilacion municipal, compilacion cuyas disposiciones deben ser sin duda aplicadas a este edificio por mas que pertenezca al ramo militar. Cualquiera recomposicion que allí se ejeente no llenará el objeto apetecido; y lo que todos desean es que se derribe la fachada y se coloque a la línea del *Huerto del Rey*, en el cual sigue la hortaliza para lo que Vds. gusten mandar.

**Persona importante.**—Desde el juéves se encuentra en esta ciudad Mr. Horatio J. Perry, contratista de las obras para establecer el telégrafo. El Inspector Sr. Lopez de Ochoa salió anteayer para Menorca en donde ya debe encontrarse a estas horas el vapor que conduce el cable. El de la Mola a Monjuic es el primero que se tenderá, pero segun se asegura la línea de Mallorca a la peninsula estará en disposicion de funcionar cuando lleguen SS. MM. Tambien han llegado a Palma ademas del Sr. Lopez de Ochoa, los siguientes empleados del Telégrafo: Director de seccion, D. Ignacio Hakar; Subdirectores D. Vicente Villareal y D. Federico

Maspons; oficial de seccion D. Carlos Buil; y celadores D. Pedro Garces y D. Matias Estades.

**Cempos 25 de agosto.**—Nada hay aquí que digno de contar sea, y precisamente ese *nada* es el que me mueve a tomar la pluma. Eso de escribir cartas en que se cuente algo es cosa por demas usada; por esto yo, que siempre busco la novedad quiero tomar la *nada* por asunto. En esto me parezo al Sr. Alcalde de este pueblo. Yo no quiero decir *nada* siquiera porque es costumbre en los otros decir algo; y él no quiere hacer *nada* para diferenciarse de los otros que algo han hecho. Es decir, que en nada nos parecemos, y nos parecemos en algo. Los alcaldes anteriores, verbigracia, habian tenido siempre un singular placer en procurar que se celebrase con el mayor lucimiento posible la fiesta de este pueblo, única en todo el año que proporciona algunas horas de placer y de solaz a estos honrados y laboriosos vecinos; como es natural, el día de la fiesta era esperado con impaciencia por todos, pues las chicas, como V. conoce, deseaban lucir su garbo en la plaza, que al fin y al cabo un rato de cabriolas despues de trescientos y tantos días de trabajar es llevar la recompensa del trabajo a la mas metafisica division. Pero el Sr. Alcalde no está por la coreografía, y como al fin y al cabo es cuestion por demás grave y peliaguda la de si la música pertenece a tirios ó a troyanos, vale mas adoptar el famoso sistema que segun dicen se sigue en Sta. Eugenia y matar la burla para destetar el botrico, esto es, no hacer baile por no tener que servirse de la música. Y con este motivo vuelvo a la nada, pero no a la nada de donde sali, sino a la nada del Sr. Alcalde, esto es, vuelvo a lo de que la fiesta de este pueblo se ha reducido a nada contra las esperanzas y el deseo de todos los vecinos, y solo en virtud de una disposicion altamente política y previsora de su Merced. Y yo que ya tenia cortadas cuatro plumas para llenar las columnas del Correo con descripciones del baile y de las corridas, me he quedado con tanta boca abierta, en cuya ridicula actitud tendré que permanecer, como D. Bartolo, hasta que Dios sea servido de enviarnos otra autoridad local que comprenda mejor los deseos de todos sus administrados y permita los bailes y las corridas y las inocentes diversiones. Entonces podré decir a VV. algo por ahora contentense VV. con nada.

## SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 22.—De Sta. Pola en 4 días laud Monte Carmelo, de 61 ton., pat. Antonio Felany, con 6 mar., 1 pas. trigo y sosa.

De Barcelona en 22 horas vapor de guerra español Edetana, al mando del teniente de navío D. José Quintes, con 78 plazas conduciendo a su bordo varios operarios y muebles para el palacio.

Día 23.—De Chercell en 2 días laud S. José, de 55 ton., pat. Gabriel Oliver, con 7 mar., 1 pas. bueyes y carneros.

De Alicante en 4 días laud Amparo, de 43 toneladas, pat. Mariano Blay, con 6 mar., 1 pasagero, esparto y cristales.

De Alicante ó Iviza en 7 horas vapor Rey don Jaime 1.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 22 mar., 58 pas. y balija.

Día 24.—De Ciudadela en 1 día laud S. José, de 16 ton., pat. Mateo Seguí, con 4 mar. y frutas.

De Alicante en 4 días laud S. Juan Bautista, de 27 ton., pat. Manuel Ciurana, con 6 mar. y trigo.

De Argel en 2 días laud S. Pelegrin, de 62 ton., pat. Pascual Jofre, con 5 mar., 1 pas. y carneros.

Día 25.—De Mahon en 2 días balandra Vigilante, de 26 ton., pat. Antonio Sampol, con 3 mar., 9 pas. habas y patatas.

## Buques despachados.

Día 23.—Para Altea laud Desamparados, de 21 ton., pat. José Roselló, con 3 mar., 4 pas. y terralla.

Para Mahon balandra Antonieta, de 40 toneladas, pat. Martin Fornes, 4 mar., 11 pas. vino y efectos.

Para Argel polacra Juanita, de 112 ton., capitán D. Miguel Roca, con 7 mar. y lastre.

Para id. laud S. José, de 50 ton., pat. Bernardo Palmer, con 7 mar., 1 pas. y lastre.

Para Iviza javeque S. Juan, de 31 ton., patron Manuel Torres, con 4 mar., 8 pas. y varios efectos.

Para Tarragona laud S. Antonio, de 10 toneladas, pat. Antonio Pijuan, con 5 mar. y lastre.

Día 24.—Para Mahon laud S. Cristóbal de 68 ton., pat. Pablo Prats, con 8 mar., 2 pas. y trigo.

Para Sta. Pola laud S. Pedro, de 13 ton., patron Bartolomé Matas, con 5 mar. y lastre.

Para Valencia laud S. Cayetano, de 19 toneladas, pat. Juan Mas, con 6 mar., lastre y cerdos.

Para Rosas laud S. Juan Bautista, de 27 toneladas, pat. Manuel Ciurana, con 8 mar. y trigo.

Día 25.—Para Iviza laud S. Agustin, de 24 toneladas, pat. Bartolomé Abraham, con 4 mar., 2 pas. y efectos.

Para Aguilas laud Adonis, de 60 ton., patron Bartolomé Mezquida, con 7 mar., 2 pas. y leña.

Para Valencia laud S. José, de 20 ton., patron Pedro Pascual, con 7 mar. y cerdos.

Para Sevilla laud S. Antonio, de 58 ton., patron Antonio Pieras, con 7 mar. y jabon.

Para Mahon laud S. Bernardo, de 16 ton., patron José Terrasa, con 5 mar. y efectos.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

† San Agustin obispo, doctor

y fundador.

**Cultos.**—Para mañana mártes.—En la iglesia de Ntra. Sra. del Socorro se celebrará la festividad de S. Agustin, cantándose a las diez de la mañana la misa mayor con música y sermón que dirá D. Gaspar Vidal Pro. y al anocheecer se continuará la novena de Ntra. Sra. de la Consolacion vulgo de la Correa.

En Sta. Magdalena para solemnizar la misma fiesta a las diez de la mañana habrá la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Coll Pro. y por la tarde a las cinco se cantará el trisagio de los Serafines.

En la Concepcion tambien habrá fiesta dedicada a S. Agustin. A las diez de la mañana se cantará la misa mayor en la que predicará D. Miguel Meliá Pro. y al anocheecer habrá un rato de meditación.

Por todo lo que va sin firma.

El Srjo. de la redaccion.—Juan Villalonga.

## TEATRO.

Se encuentran ya contratadas para formar parte en la compañía que debe actuar en el teatro principal de esta ciudad la próxima temporada las Sras. Doña Luisa Yañez, Doña Felipa Diaz, Doña Catalina Mirambell, Doña Francisca Diaz, Doña Cornelia Pellizari, Doña Julia Santigosa y la notabilidad europea *La Nena* que con su pareja el célebre Perez figurarán al frente del cuerpo de baile.

Tambien formará parte de la compañía el distinguido actor D. Leandro Lugar. Hasta aqui nuestras noticias a estas horas.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Historia descriptiva

artística pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada á S. M. por D. Antonio Rondó, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas propias se ven en esta publicación, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen á la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados á la literatura, á la historia y á las bellas artes.

La obra constará de 40 á 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4. recibirán toda la coleccion y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid á 10 reales vellon y en Palma á 11 rs.

## Aviso á las Señoras.

Cinturones finos de charol dorados á la última moda, procedentes de las mejores fábricas de París.

Al infimo precio de 5 rs. uno se hallan en venta en la plaza de Cort taller de Bernardo Obrador guarnicionero.

## Al público.

Al lado del horno *d'en Segui* manzana 47 número 9 piso 1.º se halla disponible para alquilar un carruaje con su caballeria tanto para viajar como para ir fuera de Palma á precios equitativos.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de *Brondo* números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lenceria, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

## A las señoras.

Se avisa á las Sras. que tenían hechos encargos, haberse recibido un elegante surtido de toquillas adornos para la cabeza, cuellos de tul, tisús para Sra. y niña, mangas de tul, de bolantes, de imitacion, tiras bordadas y otros géneros de novedad. Tienda de ropas, calle de santo Domingo al lado de *can Figuera*.

## Al público.

En la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de *can Figuera*, se ha recibido un surtido de géneros cuyas clases y precios marcados á continuacion bastan por si solos para que merezcan la aceptacion del público.

Cortes de lebita de lanilla á 38 rs. vn.

Id. de pantalon de id. á 25 rs.

Id. de chaleco hilo y seda á 14 rs.

Id. de piqué extranjero superior á 12 rs.

Corbatas de seda á 4, 5, 6, 7, y 8 rs.

Pañuelos bare, lana y seda con cenefa á 40 rs.

Id. Bruselas á imitacion á 48, 52, 60, 64, y 70 rs.

Id. Batista para la mano, color mahon y blancos con cenefa á 4 rs.

Tiras bordadas y estampadas de 2 á 80 rs.

Cascos de terciopelo para mantilla de 70 á 300 reales.

Un elegante surtido de brillantinas, alta novedad; mangas de tul con camisolín para Sras. y niñas, cuellos bordados y otros géneros á precios módicos, segun tiene acreditado este establecimiento.

## Otro.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 18, algorfa primer piso, se hallan algunas botellas de vino de una de las mejores clases conocidas, de propia cosecha, y es un remedio muy eficaz para los que padecen debilidad de estómago: su precio 5 rs. con botella, y 4 rs. sin ella.

## Otro.

Hay en venta puntales vulgo sabinas para almendros y otros árboles á precios equitativos darán razon en casa de Jaime Pericás (a) Sant inmediata á la espartería.

## Economía.

En la tienda del maestro Miguel Bauzá, plaza del Banco del Aceite, se vende ACEITE DE CACAUTE, mucho mejor para el alumbrado que el de oliva por su luz clara y mayor duracion, al precio módico de 20 cuartos la libra y á 29 sueldos 6 dineros por cuartanes; dicho aceite tambien es bueno para el consumo de la cocina tan luego como se acostumbre el paladar á su gusto especial.

## Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

## Economía y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1.º se componen los sombreros de felpa viejos, dejandolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12. Tambien se componen los de feltro y paja.

## Venta de un piano y un trombon.

El piano que está en muy buen estado se vende por mitad de su coste; y el trombon perdiendo una tercera parte de su valor. Este no hace mas que dos meses que se sacó de la fábrica. Plaza nueva núm. 59 detras de la carniceria.

## Aviso.

El laud S. José de 20 toneladas su patron don Tomás Mayor saldrá para Valencia con la mas brevedad posible admitiendo cargo y pasajeros. Se despacha en su casa que la tiene en el Muelle.

## Otro

Se vende la hermosa y muy velera *Polsara* Barca de la matrícula de Iviza nombrada *Rosalía* es buque muy bien construido y nuevo, clavado en cobre y recientemente forrado: su porte es de 1650 cajas de azúcar y se halla aparejada con todo lo necesario para emprender cualquier viaje: los que deseen comprarla podrán dirigirse á los Sres. Ramon hermanos de aquel comercio.

## Baratura.

Tienda núm. 6 en la cadena de Cort entrando en la plaza vieja hay un surtido de loza de pedernal de la fábrica de Sevilla tanto en blanca como estampado y otros géneros que escusamos mencionar todo á precios sumamente módicos.

## Tienda de las Copiñas,

tan conocido en Palma de Mallorca hace saber al público que se traslada frente la Cárcel núm. 2, en la misma botica que vendía estampas Mr. Margnac.

## A las Novedades,

calle de Sto. Domingo núm. 22. Se han recibido relojes de pared con despertador que se venden á 40 y á 50 rs. una navajas inglesas para afeitarr de 3, 4, 6, 7, 8 y 30 rs. una, tigas, cortaplumas, petacas portamonedas, brazaletes, alfileres y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

## Aviso al público.

El dueño del gran barato de perfumeria que está anunciado en la plaza del *Gall* núm. 33 frente de San Nicolás participa á sus numerosos favorecedores que solo permanecerá en esta capital hasta el martes 28 de este mes.

## Aviso.

El almacen de paños y otros géneros de la calle de San Nicolás núm. 56 se ha trasladado á la de Santo Domingo núm. 5. (vulgo la tienda de las Columnas.)

## Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender planteles de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerca del Correo.

*Juan Villalonga*